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PABLO LEMUS EN 2024
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Región norte de 
Jalisco será 

prioridad en 
infraestructura

Jalisco logra 
reducción 

de 32.5% en 
incendios

 forestales
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Transportistas y Morena Jalisco pactaron varios acuerdos de llegar Claudia Delgadillo a la gubernatura 
de Jalisco; entre ellos destaca que la tarifa al transporte público será acorde a la inflación.
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

El título 15 del club de futbol América en la final 
contra Cruz Azul, llegó envuelto de la polémica 
de un penalti, quienes le vamos a ese equipo 

vimos una falta imprudente dentro del área que 
justifica la decisión arbitral y los anti americanistas 
vieron una decisión rigorista a favor del club de 
Coapa.

El tema dará para cientos de horas de programas 
de análisis, de repetición del video y de muchas 
familias discutiendo el caso en la sobre mesa, pero 
queda en eso, en la referencia de un deporte que, 
en esencia es espectáculo y entretenimiento.

En el terreno político, los ciudadanos con 
credencial del INE vigente, tenemos el poder de 
decidir, en un ejercicio democrático, qué líderes 
queremos para dirigir el rumbo de la nación y 
también está en nuestras manos  poder mantener 
el equilibrio de poderes, tan importante en una 
democracia.

Si ejercemos ese derecho de forma responsable, 
comprendiendo que hay mucho en juego, 
fundamentalmente la libertad y la fortaleza de 
instituciones autónomas que no son perfectas, pero 
que contribuyen a mantener ciertos equilibrios  en 
las cúpulas de poder, entonces podremos decir que 
le estamos cumpliendo a México.

Una  elección presidencial no es un juego de 
fubol y, sobre todo, los comicios del  2 de junio del 
2024, representan un momento histórico que definirá 
la ruta de los próximos seis años en una nación que 
se ha convertido en tierra de nadie.

Octavio Paz, el Premio Nobel de literatura 1990, nos 
recuerda de forma contundente qué no es y qué si es 
la política.

  Explica que la política no es una religión, en 
consecuencia no pude salvar a los hombres.

Tampoco es una filosofía, en por ello no puede darles 
sabiduría. 

Continúa su reflexión y describe -de forma clara-, que 
la política revolucionaria, no puede hacer de los lobos, 
corderos.

“La política revolucionaria, no puede hacer de los 
lobos, corderos. Al contrario, los ha convertido en lobos 
más lobos. La política no puede ofrecer una solución a 
los problemas fundamentales de la condición humana”. 
Octavio Paz

-Entonces, ¿qué pude darnos la política?, cuestionó el 
periodista Soler Serrano en televisión española, a quien 
le había dicho la analogía de los lobos y los corderos 
(RTVE 1977).

“La política puede darnos una forma de convivencia 
civilizada, incluyendo la disputa por el poder”.  Le 
respondió el escritor mexicano. 

La política no puede darnos sólo espectáculo, pan y 
circo, la política nos debe dar una forma de convivencia 
civilizada, como dijo el  autor de El Laberinto de la 
soledad. Si quien está en el poder no lo hace, entonces 
no sirve.

Por más batallas de cifras, estadísticas, descalificaciones 
y encuestas, la realidad es que en los últimos años, en 
México no hay una forma de convivencia civilizada, el 
crimen organizado es dueño de cientos de pueblos y 
regiones del país, los lobos no nos han dado ni siquiera 
eso, tranquilidad. 

Con la iniciativa Vota por una persona desaparecida, 
colectivos y familiares invitan a la población a no anular 
su voto sino usarlo para “visibilizar la crisis humanitaria 
que vice México desde los últimos 15 año”, esa es la 
realidad que la clase gobernante no quiere ver y tendrá 
que recordárselo en las boletas.

Las elecciones no son un partido de futbol que veamos 
desde la comodidad del hogar, debemos salir a votar. En 
seis días demostraremos si queremos que el resultado 
de las votaciones reflejen  un  contundente triunfo de 
la democracia, o  si  nos quedamos con  autoridades 
electas, marcadas por la polémica.

TARIFA A 12 PESOS 
Y PARA ARRIBA

Luego de una reunión de Salvador Caro 
Cabrera a nombre de la candidata a la 
gubernatura de Jalisco por Morena, Claudia 
Delgadillo, con transportistas, los acuerdos 
firmados no cayeron del todo bien entre la 
ciudadanía y es que de inmediato se difundió 
en redes sociales lo que sería un duro golpe 
a los habitantes de la Zona Metropolitana de 
Guadalajara y es que el transporte público 
pasaría de 9.50 a 12 pesos y así seguiría 
incrementado según la inflación.

Entre los puntos acordados y firmados para 
cumplirse en caso de llegar la candidata de 
la coalición Sigamos Haciendo Historia por 
Jalisco a la gubernatura destaca el número 
2 que a la letra dice: “reactivar lo que señala 
la ley respecto a la tarifa en términos de su 
indexación a los costos reales de la inflación”.

Con la firma de Salvador Caro a nombre 
de Claudia Delgadillo, la candidata 
quedaría entre la espada y la pared pues de 
llegar a ganar tendría que cumplirle a los 
transportistas o al pueblo y con alguno de 
los dos quedaría mal.

Sin embargo, es bien sabida la frase 
de prometer hasta meter, por lo que no 
descartemos que todo sea sólo una firma 
para acumular votos y después hacerse la 
olvidadiza.

Por lo pronto, queda claro que el acuerdo 
no es para nada bien visto por los ciudadanos 
pues saben de la crisis que vive el país en 
el tema económico, la canasta básica por 
las nubes y si le sumamos los 2.50 más al 
transporte sería prácticamente imposible 
salir a trabajar, pues pagas parte de la canasta 
básica o pagas tu camión o camiones, según 
sea el caso.

  Esperemos que los morenistas reculen y 
que por el bien del pueblo no acuerden con 
los gremios algo que no podrán cumplir o 
que lastima el bolsillo de la ciudadanía.

LA POLÍTICA EN MÉXICO ES TAN 
FRÍVOLA COMO SU LIGA DE FUTBOL

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío
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Jalisco logra reducción de 
32.5% en incendios forestales
Las acciones preventivas y la coordinación de autoridades federales, estatales 
y municipales han bajado el numero de incendios a 724 en lo que va del año

Redacción/Quadratín Jalisco

Gracias a las acciones 
preventivas, interinstitucionales 
y de coordinación entre 
autoridades estatales, federales 

y municipales, así como la red de 
bomberas y bomberos forestales de 
la Semadet, corporaciones estatales y 
municipales y voluntarios capacitados, 
Jalisco mantiene un descenso notorio y 
ha logrado la reducción de 32.5% en el 
número de incendios forestales con 724 
incendios en lo que va del 2024, contra 
mil 73 que hubo en 2023.

Además, ha habido 55% menos 
afectación de áreas siniestradas al 
pasar de 147 mil 200 hectáreas el 
año pasado a 65 mil 169 hectáreas 
hasta el momento, además se logró 
la detención y vinculación a proceso 
de nueve personas que dolosamente 
buscaban dañar el capital forestal del 
Estado.

Esta información se desprende del 
corte de la semana 22 de la presente 
época de estiaje emitido por la 
Secretaría del Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial (Semadet) y se da 
a conocer a través de un comunicado 
emitido por las autoridades estatales.

El gobierno Jalisco mantiene la 
vigilancia con fuerzas de seguridad en las 
inmediaciones del Bosque La Primavera, 
y otros puntos verdes del Estado que 
han sido afectados recientemente, 
ratificando que el trabajo preventivo y 
operativo continuará con mayor fuerza, 
particularmente para concientizar a 
la población del manejo del fuego en 
áreas boscosas y castigar con todo 
el peso de la ley a quienes agredan 
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La información se desprende del corte de la semana 22 de la presente época de estiaje.

La tasa de TCCO en 
Jalisco fue de 20.6%.
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El Estado presume la menor tasa de desempleo del país 
Redacción/Quadratín Jalisco

Durante el primer trimestre de 
2024, Jalisco obtuvo el nivel más 
bajo en todo el país en la Tasa de 

Condiciones Críticas de Ocupación 
(TCCO), que mide la proporción de 
trabajadores que enfrentan condiciones 
laborales adversas, como bajos ingresos 
o jornadas de trabajo excesivas.

Esto, de acuerdo con datos del 
Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (INEGI), que presenta de 
manera trimestral la Encuesta Nacional 
de Ocupación y Empleo (ENOE), la 
principal fuente de información que 

ofrece datos mensuales y trimestrales 
sobre la fuerza laboral mexicana, la 
ocupación y desocupación que existe 
en el país.

La tasa de TCCO en Jalisco fue de 20.6%, 
lo cual indica que un menor porcentaje 
de trabajadores están en una situación 
de bajo ingreso con jornadas excesivas 
o falta de prestaciones laborales; en 
comparación con otras entidades de 
la república. Así lo anunció el gobierno 
del estado a través de un comunicado.

Además, la tasa de desocupación en 
Jalisco también es una de las más bajas 
en el país.

De acuerdo con la más reciente 

encuesta de la ENOE, la tasa de 
desocupación,  que mide el porcentaje 
de la población económicamente activa 
(PEA) de 15 años y más sin actividades 
económicas durante el periodo de 
enero a marzo de 2024, registró en 
Jalisco uno de los niveles más bajos 
de desempleo, con un 1.4%, solo por 
debajo de Guerrero que obtuvo el 1.2%.

A nivel nacional, la población 
económicamente activa en el primer 
trimestre de este año fue de 60.7 
millones de personas, de las cuales 
35.9 millones corresponden al género 
masculino y 24.7 millones corresponden 
a la fuerza laboral femenina.

•  Acciones tempranas 
mantienen a Jalisco a la baja 
en incendios forestales
•  Los incendios bajaron 
32.5% con respecto al mismo 
periodo del año anterior
•  A la fecha, 9 personas han 
sido vinculadas a proceso 
por presuntamente iniciar un 
incendio en zona forestal

PARA SABER

intencionalmente el capital forestal 
del Área Metropolitana de Guadalajara 
(AMG) y del interior del Estado, tema en 
el que, por cierto, a la fecha van nueve 

personas vinculadas a proceso por este 
delito.

De acuerdo con el Artículo 294 del 
Código Penal para el Estado Libre 

y Soberano de Jalisco, detener en 
flagrancia y llevar ante la justicia a quienes 
cometan este delito pueden pasar de 
cinco hasta 18 años en prisión.

Llaman a evitar y frenar los incendios 
forestales es tarea de ciudadanos y 
autoridades, por lo que cualquier persona 
que detecte un incendio forestal, sin 
importar su magnitud, puede reportarlo 
al teléfono 33 30 30 82 80, o en redes 
sociales a través de WhatsApp y Telegram, 
así como en la cuenta de X (anteriormente 
Twitter) @ReporteForestal.
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Escasea el hielo y sube 
su precio en el AMG 
Juan Carlos Huerta/
Colaborador Quadratín Jalisco 

Las altas temperaturas, las 
recientes fallas en el suministro 
de electricidad y la falta de más 
equipos para su elaboración, 

inciden en la escasez de hielo en el 
Área Metropolitana de Guadalajara.

En un recorrido al azar, en la colonia 
Polanco de Guadalajara, se constató 
que al distribuidor de hielo, Gabriel 
Montoya, le racionan el producto y 
él a su vez debe restringir la venta, 
“pues, ahorita el calor está todo lo 
que da. Y fíjese que sí viene mucha 
gente a querer comprar hielo, pero 
desafortunadamente no hay, no 
nos surten y los poquitos que trae 
mi hijo, vendemos aunque sea de 
a una bolsa, hay veces que quieren 
comprar de a 10 o de 15 bolsas”. 

Dice que procuran que cualquier 
cliente se lleve aunque sea una 
bolsa de 5 kilos, ya que el precio 
es flotante, a determinación de la 
fábrica, “así nos lo suben ellos, allá 
en la fábrica, y pues nosotros también 
le subimos lo mismo, o sea, le subimos 
lo que lo que ellos nos suben. Tan sólo 

a unos metros hay una vinatería, y 
mientras ellos dan la 38 pesos la bolsa, 
nosotros la damos a 30, o sea más 
barato. Normalmente cuando hay 
mucho hielo, cuando está normal, la 
damos a 20 pesos o 25, y ahorita pues 
nos lo suben a nosotros y también le 
subimos”.

Refiere que las fábricas no han 
incrementado su maquinaria, 
aunque la producción de hielo 
se incrementó, pero no se puede 
satisfacer la actual demanda. 

“Hay mucha demanda, pero no 
hay oferta, la cosa es que las fábricas 
también, hasta se descomponen, 
por lo mismo porque las tienen 
que saturar, o sea nomás estamos 
aquí por un servicio, como quien 
dice, no es lucrativo ahorita, por lo 
menos para los que estamos aquí; 

a los que andan repartiendo en las 
fábricas sí, les sí les surten bien, para 
que entreguen, pero nosotros, pues 
no. Les vendemos como nos surtan”.

Por su parte, el presidente 
entrante de la Cámara de la Industria 
Alimentaria de Jalisco, Fernando 
Acosta Hernández,  expone que el 
abastecimiento del producto refiere 
de una baja de hasta un 20 por 
ciento en los pedidos de clientes. 

“Ante las altas temperaturas, los 
cortes de luz en los últimos días en 
las fábricas y la falta de agua limitan 
la capacidad para producir hielo”.

Hace días la cadena comercial 
Oxxo anunció que en algunos 
estados restringiría la venta de un 
máximo de tres bolsas de hielo por 
persona, en lo general de las

tiendas de conveniencia, mini 
súper, vinaterías y el precio de las 
bolsas de hielo oscila entre 35 y 50 
pesos.

La reciente ola de calor ha provocado 
temperaturas récord de hasta 45 
grados en Jalisco, lo que ha incidido 
también en más venta de agua en las 
purificadoras, y una carestía en las 
diferentes variedades de hielo.
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En la colonia Polanco de Guadalajara, se constató que al distribuidor de hielo, Gabriel Montoya, le racionan el producto. 

Estar demasiado tiempo bajo el son intenso 
puede representar riesgos de quemaduras. 
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Un riesgo, 
exposición 
al sol y altas 
temperaturas
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

 

Es el tema en todos lados, las altas 
temperaturas que se están viviendo 
en Jalisco y el resto del país; esto 

significa mayores riesgos, por ello, 
los Servicios Médicos Municipales de 
Guadalajara hacen un llamado a la 
población a tener especial cuidado 
con la exposición excesiva de sol 
sobre todo en la vía pública.

La dependencia municipal indica 
que estar demasiado tiempo bajo 
el son intenso puede representar 
riesgos de quemaduras, cáncer de 
piel, envejecimiento prematuro de 
la piel, las cataratas, carnosidades y 
supresión del sistema inmunológico.

Esto también puede provocar 
golpes de calor por el aumento de la 
temperatura del cuerpo, agotamiento 
y deshidratación.

En caso de presentar síntomas de 
quemadura de sol tales como piel 
inflamada y que se siente caliente al 
tacto, dolor, sensibilidad y picazón, 
hinchazón, ampollas en la piel, 
dolor de cabeza, fiebre, náuseas 

y fatiga, incluso dolor en los 
ojos o sensación como si 

tuvieran arenilla debe 
acudir de inmediato 

a valoración 
médica y no 

automedicarse.

Las fábricas carecen de 
capacidad instalada 

para atender la fuerte 
demanda del producto 
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Redacción/Quadratín Jalisco

La Orquesta de Cámara de Zapopan 
iniciará su segunda temporada 
de 2024, buscando atraer a una 
audiencia joven a través de 

variaciones en sus piezas, con lo que 
se ofrecerá una propuesta fresca con 
temas representativos de la música pop.

 “No cabemos de la emoción en 
poder presentar a todas y todos en esta 
nueva temporada con esta agrupación. 
Las y los asistentes podrán encontrar 
una amplia oferta de recitales que van 
desde lo más clásico y representativo, 
hasta un recital de música pop, lo cual 
estamos seguros, hará disfrutar a todos 
los miembros de la familia un gran 
momento”, explicó el director de Cultura 
Zapopan, Cristopher de Alba.

Por su parte, Allen Vladimir Gómez, 

Llega segunda temporada de la
Orquesta de Cámara de Zapopan
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El 28 de mayo será el arranque de los conciertos a las 20 horas.

titular de esta agrupación, invitó a la 
ciudadanía a ser parte del inicio de esta 
segunda temporada, que dentro de su 
repertorio y como parte de las novedades 
de este ciclo, contará con temas a 
interpretar como A Sky Full of Stars y 
Viva la Vida de Coldplay o YMCA de 
Village People, entre otros. 

“Tendremos el 28 de mayo el arranque 
de estos conciertos de los martes a 
las 20:00 horas en el Centro Cultural 
Constitución, con entrada gratuita. 
Tenemos un concierto maravilloso de 
música francesa, tenemos después 2 
óperas, Traviata y Carmen, tendremos 
también un concierto de música pop”, 
afirmó Allen Vladimir Gómez, director 
de la Orquesta de Cámara de Zapopan.

Para consultar el programa se 
encuentran disponibles las redes 
sociales del Gobierno de Zapopan.



6

martes 28 de mayo de 2024

Pacta Morena subir la tarifa 
del transporte en el AMG 

Salvador Caro, en representación de Claudia Delgadillo, 
se reunió con transportistas para subir el precio hasta 12 pesos 

 Redacción/Quadratín Jalisco

 

Cerraron acuerdos con 
transportistas de Jalisco y 
Morena Jalisco, destacando 
que la tarifa al transporte 

público será acorde a la inflación, 
la cual aumentaría hasta 12 pesos 
iniciando el proximo gobierno de 
llegar a ganar Claudia Delgadillo.

Según un comunicado enviado 
por el equipo de Morena en 
Jalisco, Salvador Caro, coordinador 
metropolitano de campaña 
de Claudia Delgadillo, en 
representación de ella, sostuvo 
una reunión con transportistas en 
días pasados, quienes afirmaron 
representar alrededor de 2,500 
unidades.

Durante la reunión, se presentaron 
una serie de propuestas y demandas 
que se comprometieron llevar a 
cabo en caso de ganar las elecciones 
el próximo 2 de junio. El comunicado 
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Salvador Caro llegó al acuerdo con representantes. 

Este fideicomiso cuenta con integrantes de varios sectores. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Transparentan Fideicomiso de Transporte Público
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de establecer un 
mecanismo jurídico y financiero, 
para la administración, inversión 

y dispersión de recursos y que sea 
transparente, desde el de marzo de 2021 
funciona el Fideicomiso Integrado de 
Recaudo para los Sistemas de Transporte 
Público Masivo y Colectivo de Jalisco. 

Dicho fideicomiso, está integrado 
por 7 miembros del gobierno 

estatal de diversas secretarías, 
así como de la Contraloría 

estatal, además de 
17 empresarios 

transportistas 

VO TO

inflación. La tarifa se ha mantenido 
en los últimos años en 9 pesos con 
50 centavos.

Además, en esa reunión, se 
solicitó el apoyo para la renovación 
de unidades, capacitación y la 
implementación de una plataforma 
que les ayude a ofrecer un mejor 
servicio de taxis. El gremio de las 
grúas pide actualizar las concesiones 
estatales y erradicar las unidades 
piratas entre otras cosas.

Salvador Caro Cabrera, como 
representante, afirmó que trabajarán 
de la mano con el gremio para generar 
estrategias que se puedan implementar 
durante su administración en caso de 
obtener el triunfo.

El comunicado concluye diciendo: 
“Tales propuestas se analizarán y, 
junto con los propios transportistas, 
se generarán estrategias para 
implementarlas durante el gobierno 
que encabece Claudia Delgadillo, 
luego de que resulte la ganadora de las 
elecciones del 2 de junio”.

cita: “Se van a trabajar durante la 
administración que encabece la 
abanderada de la alianza Morena, 
PT, PVEM, Futuro y Hagamos”.

Entre los 8 puntos tratados en 
la reunión, destaca el segundo: 

“Reactivar lo que señala la ley 
respecto a la tarifa en términos de su 
indexación a los costos reales de la 
inflación”. Eso significa que, en caso 
de ganar, la tarifa del transporte 
público aumentaría de acuerdo a la 

(10 titulares y 7 suplentes) que 
representan cada uno al 10 por ciento 
de los concesionarios, para que en suma, 
se encuentren representados al 100 por 
ciento de estos. 

Desde su creación, se han celebrado 35 
sesiones ordinarias y 14 extraordinarias 
del comité técnico y 3 del comité rector, 
logrando transparentar y eficientar los 
procesos de verificación de la operación 
del Sistema Integrado de Recaudo.

Cabe destacar que las decisiones y 
acuerdos alcanzados en dichas sesiones, 
siempre se han tomado de forma 
conjunta y transparente, con votaciones 
y firmas mancomunadas entre 
autoridades estatales y transportistas, 
tales como la liberación de recursos 
para las empresas concesionarias, con 
las que no existen adeudos. 
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Región norte de Jalisco será prioridad 
en infraestructura: Pablo Lemus

 Ante cerca de mil 800 asistentes a este evento, el candidato naranja se 
comprometió a construir La carretera San Martín de Bolaños-Tequila

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este lunes, como parte de sus 
últimas actividades, el candidato 
de Movimiento Ciudadano al 
gobierno del estado de Jalisco, 

Pablo Lemus Navarro, realizó su 
cierre de campaña en el municipio 
de Colotlán, en el distrito 1 ubicado en 
la zona norte del estado donde radica 
la mayoría de los pueblos originarios, 
donde aseguró que comenzará 
la intervención de los planteles 
educativos, en el sector salud, y que una 
vez pasada la elección serán entregadas 
obras necesarias para la región.

“En 15 días más van a ser 
inauguradas tres grandes obras para 
la zona norte de Jalisco, la primera 
de ellas, pasando la elección se abre, 
primero, se va a inaugurar la carretera 
Colotlán- Aguascalientes; se inaugurará 
también la carretera Huejuquilla – 
Bolaños en 15 días, y la Universidad 
Intercultural en Bolaños, también en 15 
días más”.

Ante cerca de mil 800 asistentes a 
este evento, el candidato naranja se 
comprometió a construir la carretera 
que conecte San Martín de Bolaños con 
Tequila.

Llamó la atención que, en medio de 
tanto calor y sequía, los participantes de 
este encuentro fueron sorprendidos por 
la lluvia, lo cual Lemus Navarro consideró 
que es una señal de abundancia y de 
que triunfará en las urnas el próximo 2 
de junio porque todas las encuestas lo 
tienen varios puntos arriba de Morena, 
quienes están desesperados.

COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN
Lemus también  destacó su 

compromiso con la educación, 
mencionando que de los 7 mil 200 
planteles de preescolar, primaria y 
secundaria en el estado, ya se han 
renovado un 17 por ciento y prometió 
trabajar en los 6 mil restantes, 
asegurando accesibilidad universal y 
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En el evento fueron sorprendidos por la lluvia, lo que el candidato calificó como una buena señal.
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mejoras en las áreas deportivas. 
Anunció que las escuelas de 

Jalisco contarán con mayor ancho de 
banda para ofrecer internet gratuito, 
beneficiando a maestros y alumnos.

 “Aquí en la Zona Norte, para poder 
cubrir a nuestras niñas y niños del calor, 
vamos a colocar sus lonarias en todos 
los planteles de preescolar, primaria y 
secundaria”, dijo.

  “Vamos a construir los baños, para 
darle exclusividad a las niñas, a los 
niños, a las maestras y maestros; y por 
supuesto, vamos a darle también a 
las escuelas de Jalisco más ancho de 
banda para el internet gratuito, para que 
maestras y maestros, alumnas y alumnos, 
puedan por supuesto bajar contenidos 
educativos que les sirva”, agregó. También 
se comprometió a construir un nuevo 
plantel CECyTEJ en Colotlán.

SALUD
En materia de salud, Lemus Navarro 

subrayó su compromiso con la 
construcción de un nuevo Hospital 
Regional y la renovación de centros de 
salud, siendo la Zona Norte de Jalisco la 
primera en recibir atención. 

  “Tanto en la renovación de las 
escuelas, como en la renovación de los 
centros de salud, la región que primero 
va a recibir la atención de mi gobierno 
va a ser la Zona Norte de Jalisco”, agregó.

 Lemus criticó el abandono del campo 

por parte de Morena y prometió apoyo 
a los productores con la entrega de 
módulos de maquinaria renovada para 
cada municipio y una inversión de 50 
millones de pesos para los ganaderos. 

En su discurso, Pablo Lemus enfatizó 
la importancia de defender el territorio 
y los pueblos originarios de Jalisco 
ante cualquier intento de despojo, 
asegurando que su gobierno protegerá 
los derechos de estas comunidades.

ENCUESTA LE DA VENTAJA
Finalizó mencionando una encuesta 

nacional que le otorga una ventaja de 
más de 10 puntos porcentuales en la 
contienda por la Gubernatura. 

  Agradeció el esfuerzo de todas y 
todos los candidatos, y pidió el apoyo 
para que Jalisco se vista de naranja en 
las próximas elecciones.

Alberto Esquer Gutiérrez, Candidato 
al Senado de la República, destacó que, 
junto al próximo Gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus, transformarán la vida y la 
historia de la Zona Norte con honestidad, 
responsabilidad y alegría.

 “La Zona Norte será una prioridad en 
los próximos seis años,” afirmó.

 José Quezada, Candidato a la Alcaldía 
de Colotlán, mencionó que en este cierre 
de campaña los sectores de educación, 
salud y del campo de la Zona Norte 
expresaron su apoyo a Pablo Lemus.

 El evento culminó con un llamado a 
la unidad y al voto, con la esperanza de 
un futuro prometedor para Jalisco.

  A este evento asistieron Enrique 
Buenrostro, Candidato a Diputado 
Federal por el Distrito 1; y Valente 
Serrano, Candidato a Diputado Local 
por el Distrito 1.

También participaron candidaturas a 
las Alcaldías de Bolaños, Chimaltitán, 
Huejúcar, Huejuquilla el Alto, 
Mezquitic, San Martín de 
Bolaños, Santa María 
de los Ángeles, 
Totatiche y Villa 
Guerrero.
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Laura Haro velará por 
el bienestar animal

Redacción/Quadratín Jalisco

La candidata de Fuerza y Corazón 
al gobierno del estado de Jalisco, 
Laura Haro, presentó las diez 
propuestas que conforman su 

Agenda por el Bienestar Animal que 
busca implementar estrategias y 
mecanismos de protección, atención 
y operación de los animales de tipo 
doméstico, ganadero y de consumo.

Destacó que, pese a que en muchos 
espacios todavía no se conciba esta idea, 
hablar de bienestar animal tendría que 
ser igual de importante que hablar del 
bienestar humano, porque los animales 
son en muchos casos compañía, equipo 
de trabajo y alimento.

Expresó que en muchos casos 
las redes sociales y los medios de 
comunicación han mostrado los casos 
de crueldad que viven los animales no 
solo en el estado, sino en el país: “Abuso, 
abandono y violencia, son algunas de 
las cosas que deben soportar por la falta 
de escrúpulos de unos cuantos”, señaló.

La candidata del PRI, PAN y el PRD 
dijo que su proyecto electoral abarca 
una realidad distinta global, en la que 
no solo se abraza el dolor de la otra 
persona, sino también se abraza y se 
atiende el de los animales. Por ello 
presentó las siguientes propuestas 
para el bienestar animal:

1.-Creación de la Clínica Estatal 
de Control y Bienestar Animal para 
la atención y asesoría para animales 
de compañía con servicios como 
consultas, esterilización, vacunación, 
desparasitación, rayos X y curación 
gratuita.

2.-Realización de un registro estatal 
de animales de compañía en el estado, 
con el objetivo de saber la incidencia y 
prevalencia de cuántas especies existen 
en las casas de los jaliscienses.

3.-Otorgar descanso a los animales 
del rastro para liberarlos del estrés, el 

sacrificio será hasta el segundo día del 
arribo y será libre de dolor.

4.-Retomar el Rastro tipo TIF en 
elMunicipio de Acatlán de Juárez, para 
mejorar las condiciones de sacrificio 
abastecimiento y calidad de la carne 
para consumo humano.

5.-Apoyar a las organizaciones 

y asociaciones protectoras de 
animales que estén debidamente 
reglamentadas ante la Clínica Estatal 
de Bienestar y Control Animal, con 
diferentes insumos.

6.-Construcción de 12 Centros de 
Control y Bienestar Animal en el interior 
del estado, donde se dará atención, 
asesorías y servicios gratuitos para 
animales de compañía y crianza.

7.-Incluir programas educativos en 
las escuelas de educación básica para el 
cuidado animal.

8.-Instruir a la Fiscalía del Estado 
para que se reciban las denuncias de 
maltrato, abuso y asesinato de animales 
y crear un número único de denuncia.

9.-Prohibir la venta de animales en 
mercados ambulantes, tianguis y en la 
vía pública; y para quienes reincidan se 
les castigará con prisión.

10.-El maltrato animal en Jalisco será 
una falta grave.
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El bienestar animal debería ser igual de importante que el humano, dijo.

Destacó que de esta manera se pondría fin 
al autoritarismo.
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Destaca Claudia 
Delgadillo 
importancia de 
salir a votar
Redacción/Quadratín Jalisco

La candidata al Gobierno de Jalisco 
por la Coalición Sigamos Haciendo 
Historia, Claudia Delgadillo, asistió 

al cierre de campaña en Tlajomulco de 
Zúñiga, donde invitó a los presentes 
a salir a votar seis de seis por Morena, 
el próximo 2 de junio. Durante 
su discurso, Delgadillo destacó la 
importancia de asistir a las urnas, para 
sacar al régimen autoritario, tanto del 
municipio como del estado de Jalisco, 
y que llegue una mujer al gobierno. 

La abanderada, quien asegura ir 
adelante en las preferencias electorales, 
advirtió a los asistentes sobre posibles 
intentos de fraude por parte de aquellos 
que perderán sus privilegios y negocios 
con un cambio de gobierno. 

“Seguramente el 2 de junio nos van 
a querer hacer trampa, pero saben que 
todas y todos ustedes vamos a cuidar la 
elección, porque los corruptos querrán 
venir a robar lo que no es de ellos y 
nosotros vamos a cuidar el cambio 
verdadero”, subrayó la necesidad de 
movilizarse para defender los votos y el 
proyecto de la coalición.

Enfatizó la importancia de una 
participación masiva en las urnas. 

“Hay que salir masivamente a 
votar el 2 de junio”, declaró que 

sólo así se podrá garantizar 
una transformación 

real en la región y el 
estado.

VO TO

Establecerá 
mecanismos de 

protección, atención 
y operación de los 
animales de tipo 

doméstico, ganadero 
y de consumo
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Denuncian amenazas contra 
panistas para sumarse a Chema 

El grupo que dio a conocer la información aseguró que le informarían 
sobre lo que ocurre a Xóchitl Gálvez, quien cerró campaña en Jalisco

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este lunes en rueda de prensa, 
militantes del PAN e integrantes 
de la Coalición Fuerza y Corazón 
por Jalisco denunciaron supuestas 

presiones de diputadas blanquiazules 
e integrantes del blanquiazul, 
para unirse al proyecto de José 
María Martínez por la presidencia 
de Guadalajara; así lo aseguró el 
secretario del sindicato mayoritario 
en el Congreso estatal, César Íñiguez.

“Desde el PAN estatal están 
buscando a la militancia de 
Guadalajara para sumarse a la 
campaña de Chema Martínez de 
Morena, los están buscando desde el 
Comité Estatal y desde el Comité de 
Guadalajara para pedirles apoyo por 
Chema Martínez a los militantes de 
Acción Nacional; desde el Congreso 
del estado también están actuando 
de manera activa y abierta, y la 
presidenta del Grupo Parlamentario 
del Partido Acción Nacional, la diputada 
plurinominal Claudia Murguía Torres, 
está apoyando a su ex compañero 

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co

Lamentaron que, al parecer, panistas trabajan ahora para Morena.

Buscan evitar que se presenten accidentes como el de Nuevo León.
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Protección Civil Guadalajara 
supervisa seguridad en mítines
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para que sea posible realizar 
cualquier tipo de evento masivo en 
Guadalajara, desde un concierto 

hasta un mitin político, debe tener el aval y 
supervisión de Protección Civil municipal 
para evitar que se den situaciones como 
el accidente de Nuevo León, explicó la 
directora de la Unidad de Gestión Integral 
de Riesgos, Darany López Souza.

“Se solicita un plan de contingencias 
donde se debe especificar el tipo de 
evento que es, la cantidad de personas 
máximas, horarios de inicio, de apertura, 

la duración de los eventos, el tema de 
montajes, desmontajes, y todas y cada 
una de las actividades que se pretenden 
realizar durante los eventos. En el caso 
de montaje de estructuras, se les solicita 
un dictamen estructural avalado por un 
corresponsable especialista en la materia, 
con firma del mismo y copia de su cédula 
profesional, esto a fin de garantizar que en 
el caso de los montajes de las estructuras 
estén calculadas para el tipo de evento 
que es y para el sitio que es”.

Un ejemplo claro del seguimiento y 
supervisión que deben darse a este tipo 
de eventos es la Plaza Liberación, la cual 

VO TO

ahora estar trabajando para Morena.

SIGUE SU CAMPAÑA
Por su parte, José María Martínez 

continúa con sus actividades de 
campaña y tocó el turno de visitar la 
colonia Benito Juárez

Ante las diferentes peticiones o 
exigencias en torno a temas como 
seguridad, servicios públicos y 
programas sociales, el abanderado 
de la coalición entre Morena, PVEM, 
PT, Futuro y Hagamos garantizó un 
gobierno aliado, cercano a la gente 
que de verdad escuche. Por ello, 
ante vecinos de la Benito Juárez, el 
candidato prometió que Guadalajara 
será una ciudad de derechos y 
oportunidades.

Señaló que con su estrategia 
Primero los Barrios que contempla, 
entre otras cosas, combatir la 
inseguridad, el candidato recordó 
una de sus propuestas encaminada a 
ampliar el número de policías en las 
calles, iluminar toda la ciudad -sobre 
todo las zonas más olvidadas-, así como 
más cámaras de seguridad.

Chema Martínez a través del sindicato 
minoritario que es afín a Morena”.

Sin embargo, el grupo que participó 
en la rueda de prensa para presentar 
esta denuncia pública no mencionó 
si establecería más acciones ante su 
inconformidad, solamente querían que 

se supiera esto que consideran una 
irregularidad.

Dijeron que este lunes que está de 
visita en Guadalajara la candidata 
presidencial Xóchitl Gálvez buscarán 
hacerle saber lo que está ocurriendo 
con el PAN en Jalisco que pareciera 

debe apuntalarse en el estacionamiento 
subterráneo para evitar cualquier 
contingencia.

La funcionaria de Protección Civil 
y Bomberos de Guadalajara insistió 
en que, desde antes del evento, 
con los montajes, durante y después 

se mantiene una supervisión 
constante de elementos de 
la dependencia, siempre 
en coordinación de la 
Unidad Estatal de 
Protección Civil 
Jalisco.
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LAURA IMELDA SE REÚNE 
CON EL CARDENAL

Laura Imelda Pérez Segura, 
candidata a la presidencia municipal 
de San Pedro Tlaquepaque por 
MORENA y sus aliados, PT, Verde 
Hagamos y Futuro, se reunió con el 
Cardenal Francisco Robles Ortega.

Se comprometió a la apertura de 
una oficina de Asuntos Religiosos, 
y destacó que en una sociedad tan 
necesitada de paz, es necesario 
comprometerse a trabajar siempre 

de manera cordial.

SE REÚNE CON  VECINOS 
DE BENITO JUÁREZ

Ante la urgencia 
de que a la 

ciudad llegue la transformación, el 
candidato a la alcaldía tapatía por 
la mega alianza Sigamos Haciendo 
Historia en Jalisco, Chema Martínez, 
se reunió con vecinos de la colonia 
Benito Juárez.

En los recorridos que ha realizado, 
el abanderado ha dialogado frente 
a frente con los ciudadanos, no 
solo para detallar su proyecto de 
cambio para Guadalajara, sino a fin 
de escuchar sus necesidades pues 
está convencido que de lado de la 
ciudadanía es como se logrará esa 
transformación que tanto urge.

Ante las diferentes peticiones o 
exigencias en torno a temas como 
seguridad, servicios públicos y 
programas sociales, el abanderado 
de la coalición entre Morena, PVEM, 
PT, Futuro y Hagamos garantizó un 
gobierno aliado, cercano a la gente 
que de verdad escuche. Por ello, 

ante vecinos de la Benito Juárez, el 
candidato prometió que Guadalajara 
será una ciudad de derechos y 
oportunidades.

FUERZA Y CORAZÓN 
ÚNICA ALTERNATIVA

Con un nutrido evento en el Centro 
de Zapopan, Óscar Santos, candidato 
de la coalición Fuerza y Corazón 
agradeció a los integrantes de su 
equipo, por compartir el mensaje del 
proyecto para el verdadero cambio de 
Zapopan.

“Gracias Zapopan, ustedes nos han 
demostrado que no quieren más de 
lo mismo, la inseguridad de Movimiento 
Ciudadano, la pésima manera de 
gobernar de Morena, y que la única 
alternativa de cambio es la que ofrece 
PAN, PRI y PRD”, expresó Óscar Santos.

Agradeció también el esfuerzo 
hecho por toda su planilla, a las 

candidatas y candidatos a los distritos 
del municipio, aseguró que estará 
siempre agradecido por creer en el 
proyecto de cambio.

PIDEN VOTAR PACÍFICAMENTE 
A un par de días de concluir la 

campaña electoral de María de Jesús, 
Chuyita López Delgado, su equipo 
de campaña hizo un llamado a salir a 
votar el próximo 2 de junio de manera 
pacífica y con alegría.

Carlos Murguía Cibrián, vocero 
territorial, presentó la numeraria de la 
campaña de Chuyita López, en la cual 
se puede ver el arduo trabajo territorial 
que hizo la morenista y toda la gente 
que se sumó para recorrer calle por 
calle y tocar puerta por puerta. En 
dicho documento se puede ver que 
recorrió de manera personal casi 200 
colonias y entre toda la estructura, más 
de 300.

ELECCIONES 
EN BREVE

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con un llamado a fomentar la 
participación ciudadana en la 
elección de 02 de junio, y pintar 
de naranja el estado de Jalisco, así 

como los municipios metropolitanos, la 
candidata a la presidencia de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, y el candidato a 
la presidencia de Zapopan, Juan José 
Frangie, dialogaron con integrantes del 
Consejo Consultivo para la Innovación, 
Crecimiento y Desarrollo Sustentable. 

Luego de presentar su plan de 
gobierno para la ciudad de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo resaltó que en menos 
de una semana se juega la continuidad 
de las acciones en favor de la educación, 
protección a la salud y obra pública, o, los 
malos gobiernos de Morena. 

“Es importante que nos conozcan y nos 
conozcan bien porque en Guadalajara 
solo hay dos opciones”, dijo. 

Tras escuchar las inquietudes de los 
integrantes del Consejo Consultivo para 
la Innovación, Crecimiento y Desarrollo 
Sustentable, Verónica Delgadillo expuso 
que su plan de gobierno promueve cinco 
ejes, entre los cuales, la transparencia, el 

combate a la corrupción y la rendición 
de cuentas efectiva son una parte 
fundamental. 

Por ello, durante los primeros cien días 
de su gobierno se habilitará la oficina 
de datos abiertos y transparencia “para 

que cualquier tapatío podrá saber qué 
hacemos con su dinero en tiempo real”. 

Explicó que el titular del Órgano Interno 
de Control del municipio será electo a 
través de un concurso público, alejado de 
los cuates y cuotas. También se impulsará 
la figura de denuncia ciudadana anónima. 

Verónica Delgadillo destacó que una de 
las formas de evitar la discrecionalidad en 
el gobierno es digitalizar los trámites, para 
ello en su administración se impulsarán el 
programa Visor Urbano 2.0. y los trámites 
de a click. 

La candidata a presidenta de 
Guadalajara agregó que en Movimiento 
Ciudadano sí existe en trabajo en equipo, 
por ello, se dará continuidad a las ciudades 
hermanas entre Guadalajara y Zapopan 
porque las fronteras solo existen en un 
papel. 

Finalmente, Verónica Delgadillo los 
invitó a salir a votar el próximo domingo 
por todos los candidatos de MC.

Guadalajara y Zapopan se pintarán 
de naranja: Verónica Delgadillo

La candidata a presidenta de Guadalajara presentó su plan de gobierno
 que incluye una contraloría con perfil 100 por ciento técnico
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Dialogó con el Consejo Consultivo para la Innovación, Crecimiento y Desarrollo Sustentable.
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Agradece Xóchitl apoyo de Jalisco; 
cierra campaña y desestima encuestas

Desestimó la encuesta de Grupo Reforma que la posiciona en el tercer lugar de las 
preferencias asegurando que ya no contrata empresas encuestadoras serias

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La candidata de Fuerza y Corazón 
por México, Xóchitl Gálvez cierra 
campaña este lunes en Jalisco, 
primero, con una reunión con 

empresarios locales, y después con un 
mitin en Ciudad Guzmán.

En entrevista, la abanderada del 
PAN, PRI y PRD desestimó la encuesta 
de Grupo Reforma que la posiciona 
en el tercer lugar de las preferencias 
asegurando que ese periódico ya no 
contrata empresas encuestadoras 
serias.

“A Reforma se le fue su mejor 
encuestadora y no le ha agarrado 
el timing y la verdad de las cosas es 
que en las últimas elecciones, por 
ejemplo, en el Estado de México dijo 
que se iba a perder por más de 15 
puntos y se perdió por ocho, yo estoy 
tranquila, se que vamos a tener una 
buena votación en Jalisco, y el voto 
culto aquí va a ser una realidad”.
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La abanderada cerró campaña en nuestro estado reunida con empresarios.

El 17 de mayo terminó la entrega de 
material a consejos distritales.

IN
E

Distribuye INE material a mesas directivas
Redacción/Quadratín México 

A partir de este lunes y hasta el 
próximo 31 de mayo, las y los 
Capacitadores Asistentes Electorales 

(CAE) del Instituto Nacional Electoral 
(INE) entregarán en todo el país la 
documentación y materiales electorales 
a las presidentas y los presidentes de 
las más de 170 mil casillas que se prevé 
instalar para la Jornada Electoral del 
próximo 2 de junio. 

Lo anterior, luego de que el pasado 
17 de mayo el Instituto concluyó la 
entrega a los 300 consejos distritales 
de la documentación y materiales 
electorales que incluyen las boletas 
para las elecciones de Presidencia de la 
República, senadurías y diputaciones 

federales, misma que fue custodiada por 
las secretarías de la Defensa Nacional 
(Sedena), de Marina (Semar) y la Guardia 
Nacional. 

De este modo, las ciudadanas y 
los ciudadanos que fungirán como 
presidentes de Mesas Directivas de 
Casilla (MDC) recibirán, hasta el próximo 
viernes, los paquetes que contienen 
las boletas electorales. Asimismo, actas 
de escrutinio y cómputo de las casillas, 
así como de la Jornada Electoral, listas 
nominales, marcadoras de credencial, 
urnas, mamparas, carteles de resultados, 
clasificadores de votos, guías de apoyo 
para la clasificación, plantillas Braille, 
sobres PREP, entre otros documentos y 
materiales. 

De acuerdo con el artículo 85 de la Ley 

General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales (LGIPE), entre las atribuciones 
de las y los presidentes de las MDC 
está “recibir de los consejos distritales 
la documentación, útiles y elementos 
necesarios para el funcionamiento 
de la casilla, y conservarlos bajo su 
responsabilidad hasta la instalación de la 
misma”, es decir, hasta el 2 de junio. 

En total, la Dirección Ejecutiva de 
Organización Electoral (DEOE) del INE 
prevé que las y los CAE entreguen 170 
mil 298 paquetes a las personas 
presidentas de MDC, proceso 
al que le da seguimiento de 
manera puntual y en 
tiempo real en las 
32 entidades del 
país.
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En su mensaje ante empresarios, 
agradeció a quienes hicieron 
posible la marea roja en Jalisco y 
agradeció al diputado federal de 
Movimiento Ciudadano, Horacio 
Fernández Castillo quien le anuncio 
que con ella está el apoyo rumbo a 
la presidencia.

Aseguró que ya se va el gobierno 
soberbio y prepotente que 
abandonó a las personas enfermas, 
a los campesinos, a las familias 
de personas desaparecidas, a las 
mujeres, a los jóvenes, a los niños.

“Todos los días asesinan a niños 
y mujeres, han fallecido 185 mil 
personas por homicidio doloso, 
¿qué tiene que pasar para que 
nos cimbremos y despertemos y 
peleemos por el futuro de nuestras 
familias y nuestros hijos”.

Reiteró que sus valores son la 
vida, la verdad y la libertad y que 
de ninguna manera los mexicanos 
pueden acostumbrarse a la violencia 
y la inseguridad.

Dijo que, a ella, a diferencia de otros 
personajes como Claudia Sheinbaum, 
Clara Brugada o Samuel García, no le 

van a encontrar cuentas de bancos 
por millones de dólares en paraísos 
fiscales.
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Sólo cuatro bicampeones 
hay en torneos cortos

América se unió a la 
contada lista de equipos 

que han logrado 
refrendar su título desde 

el Invierno 1996
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América es el reciente bicampeón de la Liga MX. 

Los jugadores reportaron para comenzar 
con su pretemporada.

El cuadro de Coapa es 
bicampeón. Apenas el 
cuarto club que consigue 
esa gesta en los torneos 
cortos. Y es el más 
ganador del país, ya con 
tres títulos de ventaja 
sobre Chivas.

PARA SABER

César Huerta/Quadratín Jalisco

Ser campeón en el futbol mexicano 
es algo complicado. Pero serlo 
dos veces de forma consecutiva 
es todavía más difícil. Sobre todo, 

desde la instauración de los torneos 
cortos, pues con tan poco tiempo entre 
un certamen y otro, muchas veces los 
monarcas no logran reponerse del 
esfuerzo de un título, cuando ya deben 
estar peleando por el que sigue.

Es por eso, que desde la instauración 
de los torneos cortos dentro del 
futbol mexicano, con el Invierno 1996, 
solamente cuatro clubes han podido 
conseguir la gesta de levantar trofeos 
espalda con espalda. América se 
unió a ese selecto grupo la noche del 
domingo, luego del polémico triunfo 
por 1-0 sobre Cruz Azul, para coronarse 
con el 2-1 global.

El primer bicampeón en la era de los 
torneos cortos fueron los Pumas de 
Hugo Sánchez. Con el Pentapichichi en 

Apertura 2021, enfrentó a León en la 
Final. Perdió la Ida por 3-2, pero ganó la 
Vuelta en el Jalisco por 1-0. Se impuso 
en penales y así rompió la sequía de 
70 años sin títulos. Para el Clausura 
2022, llegó de nuevo a la serie por el 
campeonato. Venció por 2-0 aPachuca 
en la Ida y luego de visita perdió por 
2-1, pero le alcanzó con eso para ser 
bicampeón por primera vez en su 
historia.

Finalmente, América se convirtió 
en el cuarto club que consigue dos 
títulos al hilo en los torneos cortos. En 
el Apertura 2023, derrotó a Tigres en la 
Final: empató 1-1 la Ida y en el Azteca se 
impuso por 3-0. Y para el Clausura 2024, 
se topó con Cruz Azul. De nuevo igualó 
1-1 la Ida de visita, para amarrar el título 
en casa con un polémico 1-0, gracias a 
un penal que se sigue discutiendo.

Terminan vacaciones de Atlas
César Huerta/Quadratín Jalisco

Se acabaron las vacaciones. Apenas 
un día después de que se definiera 
al campeón del Clausura 2024 de 

la Liga MX, los jugadores del Atlas 
reportaron para comenzar con 

su pretemporada. El periodo 
vacacional que comenzó 

después de la jornada 
17 de la fase regular, 

terminó por fin y 
los jugadores 

rojinegros volvieron a los trabajos, con 
la ilusión de mejorar en el Apertura 
2024.

Los integrantes del plantel se 
reportaron en las instalaciones de la 
nueva Academia del Atlas, que será 
la sede de esta pretemporada, de 
cara al próximo semestre en el que 
la escuadra jalisciense tendrá dos 
objetivos: hacer un mucho más digno 
torneo local y llegar más lejos que el 
año pasado en la nueva edición de la 
Leagues Cup.

Este lunes y hasta el miércoles, el 
equipo que dirige el técnico español 
Beñat San José realizará las pruebas 
físicas y médicas de rigor, previo a la 
parte más exigente del trabajo. 

“En la primera etapa de la 
pretemporada rojinegra, los Zorros 
realizarán labores que incluyen 
exámenes cardiocirculatorios, VALD 
Test, revisiones oftalmológicas 
y serológicas, mediciones 
antropométricas, además de pruebas 
de fuerza y salto”, explicó el club.

la banca, el conjunto de la UNAM llegó 
hasta la Final del Clausura 2004, en 
donde se topó a Chivas. La Ida terminó 
1-1 y la Vuelta 0-0, pero en penales los 
universitarios conquistaron el título. 
Seis meses después, enfrentaron al 
Monterrey en la serie por el título del 
Apertura 2004: ganaron la Ida por 2-1 y 
la Vuelta, como visitantes, por 1-0.

Tuvo que pasar casi una década 
para que hubiera otro bicampeón en 
torneos cortos. En el Apertura 2013, 

León venció al América por 2-0 en la 
Ida y por 3-1 en la Vuelta, de visita, para 
conquistar el título bajo el mando de 
Gustavo Matosas. Para el Clausura 2014, 
los Panzas Verdes repitieron en la Final, 
ahora frente a su “hermano” Pachuca. 
Los de verde perdieron la Ida en casa 
por 3-2, pero se impusieron de visita en 
la Vuelta por 2-0 para levantar el trofeo.

Los dos últimos bicampeones del 
futbol mexicano se presentaron 
recientemente. Primero fue Atlas. En el 


